افغانستان آزاد ــ آزاد افغانستان

www.afgazad.com afgazad@gmail.com European Languages

BySergio Ferrari

07.11.2022

The Mediterranean tomb



Sources:

All over the world, walls are rising higher and higher. One of them, natural but militarized, that of the Mediterranean, is among the deadliest. Europe, in deep crisis, represses at its borders.

In just seven years, from 2014 to the end of 2021, an estimated 29,000 undocumented migrants died attempting to enter the European battleship. Figures that could be much higher, since hundreds (even thousands) of all ages perish in improvised boats without anyone counting them. And many others also do not appear in official estimates because their deaths are related to forced deportations, usually forced and very often violent.

The International Organization for Migration, IOM (https://www.iom.int/es), managed to document 5,684 deaths on migration routes to and within Europe in the last year.



Documenting barbarism with dignity

Julia Black, one of the authors of a report prepared by the Missing Migrants Project (https://missingmigrants.iom.int/es) of This organization, published the last week of October, points out that "This continuum of deaths is yet another grim reminder that More legal and safe avenues for migration'.

According to that report, during the same period recorded 2,836 deaths and disappearances on the Mediterranean route Central, a significant increase compared to 2,262 cases between 2019 and 2020. Particularly alarming are the 1,532 deaths en route from West Africa to the Canary Islands (Spain): highest number since 2014, when IOM initiated registration.

Los investigadores que elaboraron el informe señalan que, muy probablemente, los datos sobreestas rutas mediterráneas son incompletos debido a las complicaciones para verificar los denominados «naufragios invisibles», es decir, de embarcaciones que se pierden en el mar sin que nadie se entere y, en consecuencia, sin ninguna búsqueda ni rescate.

El Proyecto Migrantes Desaparecidos documenta casos de personas –incluso refugiados y solicitantes de asilo–, que han fallecido en zonas de frontera o en su trayecto hacia un destino fuera de sus respectivos países de origen. Este proyecto se puso en marcha para dar respuesta a conteos discrepantes sobre el número de fallecidos (o desaparecidos) en las más variadas rutas migratorias de todo el mundo, y particularmente, después del naufragio ocurrido en octubre de 2013, cuando 368 personas perecieron cerca de la isla italiana de Lampedusa.

El Proyecto es, actualmente, autoridad indiscutida en su género ya que cuenta con la única base de datos de libre acceso sobre personas fallecidas a nivel internacional en trayectos migratorios. Además, publica reportes, resúmenes e infografías que analizan en cada región geográfica los riesgos en las rutas de migración irregular, cuestiones vinculadas a la identificación de migrantes desaparecidos, información sobre los mecanismos de asistencia para las familias de los migrantes desaparecidos y la metodología para la recopilación de datos. Se propone convertirse en un punto de referencia y consulta en aquellos casos en que se busca a migrantes de los que no se tiene ninguna información actualizada.

Desde 2014, casi 50.000 personas han muerto durante viajes migratorios inseguros. Como señala su sitio web, "los datos recopilados por el Proyecto son testimonio de uno de los fracasos políticos más estrepitosos de los tiempos actuales. La OIM reclama que inmediatamente se provean rutas para la migración seguras, humanas y legales". Los responsables del Proyecto sostienen que, de contarse con mejores datos, sería posible formular políticas que pongan fin a esta tragedia.

Más allá del Mediterráneo

Además de la ya dramática ruta del Mediterráneo, otras regiones del continente europeo también vieron crecer el número de inmigrantes fallecidos durante 2021 en relación a años anteriores

Tal como ocurre con la frontera terrestre entre Turquía y Grecia (126 muertes documentadas) y la de los Balcanes Occidentales (69); el cruce del Canal de la Mancha (53) y la frontera entre Bielorrusia y la Unión Europea (UE) (23). A ello se añade la muerte de ucranianos que huyen de la guerra en su país (17).

Pero eso no es todo, pues diversos testimonios de supervivientes transmitidos a la Organización Internacional para las Migraciones indican que al menos 252 personas han muerto durante supuestas expulsiones forzadas por las autoridades europeas. Tanto en el Mediterráneo Central (97 muertes desde 2021) como en el Oriental (70); en la frontera terrestre entre Turquía y Grecia (58); en el Mediterráneo Occidental (23) y en la frontera entre Bielorrusia y Polonia (4). La OIM reconoce que estos casos son casi imposibles de verificar en su totalidad debido a la falta de transparencia, la imposibilidad de acceder a la información y la naturaleza altamente politizada de tales eventos

Algo no menos alarmante, según el Proyecto, es el hecho de que "el índice de identificación de las personas fallecidas en las rutas migratorias hacia Europa y dentro de ella es más bajo que en otras regiones del mundo". Más de 17.000 personas fallecidas en

esas rutas entre 2014 y 2021 figuran en los registros sin ninguna información sobre su país de origen, lo cual explica la desesperación de innumerables familias que buscan, sin resultado, a parientes desaparecidos en esos trayectos migratorios hacia Europa.

La magnitud de este problema, así como su impacto en las familias y las comunidades que lidian con pérdidas significa que no hay solución de fondo a esta problemática sin una activa participación de los Estados, reflexiona Julia Black.

Drama mundial

Pero esta tragedia no se limita a las rutas migratorias hacia Europa. En efecto, según el Portal de Datos sobre

Inmigración (https://www.migrationdataportal.org/es/themes/muertes-y-desapariciones-de-migrantes), durante 2014 y hasta junio de este año se han registrado más de 4.000 muertes anuales en rutas migratorias en todo el mundo.

Al igual que el estudio de la OIM, el Portal subraya que todos estos números representan solamente una estimación mínima y precisa que desde 1996 hasta la fecha, se han registrado más de 75.000 muertes de migrantes a nivel mundial.

En busca del chivo emisario

El debate global se intensifica: aun cuando en su gran mayoría actores de la sociedad civil apoyan la recomendación de la OIM de asegurar urgentemente las rutas migratorias —y otros las critican por tibias y condescendientes— las fuerzas políticas de derecha y ultraderecha no se cansan de diabolizar a los inmigrantes indocumentados.

Ejemplo de esta demonización es la reacción en Francia ante el brutal asesinato de Lola, una adolescente de 12 años, a mediados de octubre. Las autoridades le atribuyeron el crimen a una joven de origen argelino de 24 años con problemas mentales y una visa vencida. En agosto le habían notificado que debía abandonar el país.

Mounting in this case, the National Rally (former Front National Le Pen) promoted parliamentary debates with the sole purpose of discredit illegal immigrants, holding them responsible for all Evils that the country is going through.

"France was frozen with pain and horror at the news of the ordeal of the little Lola. Once again, the suspect of this barbaric act should not have been to France. What are you waiting for to act to stop you from a Is this illegal immigration out of control?" he asked on October 18. Marine Le Pen, the group's main leader, in a tweet addressed to

government.

European xenophobic forces, increasingly consolidated and with more spaces of power in many countries, they make the anti-immigration discourse one of their axes Rectors of the political struggle and its ideological rhetoric.

Against a background as worrying as the worsening of the Internal economic crisis, this reactionary discourse identifies the "other-different" as the scapegoat. Even more: manage to summon electorally to popular social sectors, which, due to the great crisis, they agree in identifying that "other" as a potential competitor of their jobs and their social subsidies. The Mediterranean, immense continental tomb of migration illegal to Europe, it has its own undertakers. There are many, each time more, and exude xenophobia.

Rebelión has published this article with the permission of the author through a <u>Creative</u> <u>Commons license</u>, respecting his freedom to publish it in other sources.

Rebelion 05.11.2022